
Protokoll der Vorstandssitzung  

der Wirtschaftsvereinigung  

Grevenbroich – Jüchen - Rommerskirchen e. V. 

vom 09. September 2009, 17.30 Uhr 

beim Gas und Wasserwerk Grevenbroich 

              

 

 

Anwesend: 

 

Herr Heres  

Herr Krömer 

Herr Tebroke 

Herr Dr. Uhlig 

Frau Wachtmeister 

 

Gäste: 

 

Herr Schmidt 

Herr Held 

Herr  Wolf 

 

Entschuldigt 

 

Herr Dr. Hermanns 

Herr Kuhnen 

Herr Litzenberger 

Herr Pick 

 

 

Herr Dr. Uhlig berichtet von einem Gespräch mit Herrn Litzenberger. Herr 

Litzenberger ist durch personelle Veränderungen der Firma Hydro nicht mehr für das 

Unternehmen tätig und wird deshalb sein Amt in der Wirtschaftsvereinigung nicht 

mehr wahrnehmen. 

 

Herr Litzenberger ist bei einer der nächsten Vorstandssitzungen oder bei einer der 

nächsten Veranstaltungen eingeladen und soll dann persönlich und offiziell 

verabschiedet werden. 

 

Nachfolger von Herrn Litzenberger ist Dr. Stefan Kästner. Dr. Kästner ist sich der 

Bedeutung der Firma Hydro für den Standort Grevenbroich bewusst und sichert eine 

Teilnahme von Hydro im Vorstand der Wirtschaftsvereinigung zu. Da er jedoch aus 

zeitlichen Gründen dieses Amt nicht persönlich wahrnehmen kann, wird er einen 

geeigneten qualifizierten Nachfolger für Herrn Litzenberger vorschlagen. 

 

Laut Satzung hat der Vorstand das Recht, bei Rücktritt eines Vorstandsmitgliedes 

Vorstandsposten bis zur nächsten Mitgliederversammlung kommissarisch zu 

besetzen. 

 

Bei einem formalen Rücktritt von Herrn Litzenberger würde der Vorstand dieses 

Recht beanspruchen. Herr Dr. Uhlig würde für den Fall Vorstandsmitglieder, die noch 

kein offizielles Amt innehaben, auf die Besetzung des Amtes des stellvertretenden 



Vorsitzenden ansprechen. Hier kommen in Frage: Herr Krömer, Herr Kuhnen, Herr 

Pick, Frau Wachtmeister. 

 

 

TOP 1  Protokoll der Sitzung vom  30. Juni 2009 und Tagesordnung der Sitzung 

vom 09. September 2009  

 

Das Protokoll der Sitzung vom 30. Juni 2009 wurde mit Änderungen verabschiedet. 

Berichtigtes Protokoll folgt. 

 

Die Tagesordnung vom 09.September 2009 wurde angenommen und unter Sonstiges um 

die Punkte 

  

 Aufnahmeantrag Ingenieurbüro Hintzen, Jüchen 

 Aufnahmeantrag Uschis Gewürzladen, Grevenbroich 

 Einladung des Mitglieds Gartenplus, Grevenbroich, die Jahreshauptversammlung 

2010 in den Räumen des Mitglieds durchzuführen 

 

erweitert. 

 

 

TOP 2  Aktuelle Punkte der Wirtschaftsförderung der Stadt Grevenbroich, der  

Gemeinde Rommerskirchen, der Gemeinde Jüchen und der Jungen 

Unternehmer 

 

Herr Dr. Uhlig begrüßt Herrn Wolf, Wirtschaftsförderung Jüchen, der das erste Mal an einer 

Vorstandssitzung der Wirtschaftsvereinigung teilnimmt, und heißt ihn herzlich willkommen. Er 

bekräftigt, wie wichtig der Wirtschaftsvereinigung die gute und effiziente Zusammenarbeit mit 

den Wirtschaftsförderungen der Städte/Gemeinden ist. 

 

Herr Wolf stellt sich und seine Arbeit in Jüchen kurz vor. 

 

Wirtschaftsförderung Stadt Grevenbroich (Herr Held) 

 

Die Wirtschaftsförderung ist zurzeit Herrn Ropertz unterstellt. Frau Kwasny, die gewählte 

Bürgermeisterin hat jedoch signalisiert, dass sie die Wirtschaftsförderung wieder zur 

„Chefsache“ machen wird. 

  

 Termine: 

 

 04.-06. Oktober 2010  

Teilnahme der Stadt Grevenbroich - vertreten durch BM Dr. Prümm und Herrn 

Ropertz - an der Expo Real 2010 in München, gemeinsam mit dem Kreis Neuss auf 

dem Niederrheinstand  

 

 13. Oktober 2009 um 11.00 Uhr  

In Kapellen bei Fa. Gottschall findet das letzte Gewerbegebietsgespräch mit BM Dr. 

Prümm statt. Eingeladen sind Politiker vor Ort und Gewerbetreibende. 

 

Die Wirtschaftsförderung Grevenbroich stellt fest, dass die Nachfrage nach 

Gewerbegrundstücken oder – immobilien in den letzten Wochen/Monaten stark 

zugenommen hat. 

 

 Ansiedlungsinteressent (Verbrauchermarkt)  für ein Gewerbegrundstück Kolpingstr. 

Neben LIDL 



 

 Anfrage nach Gewerbegrundstück eines großen Automobilzulieferers aus Neuss. 320 

Arbeitsplätze. 

 

 Mehrere Anfragen kleinerer Gewerbetreibenden für Kapellens neues Mischgebiet: 

Metzgerei, Volksbank, Apotheke. 

 

 Ein Unternehmen, spezialisiert auf Beschallung sucht ein Gewerbegrundstück in 

Kapellen. 

 

 Die Sparkasse in gemieteten Räumen an der Merkatorstrasse zieht nach 

Korschenbroich in eigene Räume. Damit entfallen ca. 100 Arbeitsplätze am 

Grevenbroicher Standort. 

 

 Die Existenzhilfe am Südwall sucht neue Räume. 300 qm.  Erdgeschoss. Warmmiete 

bis 800 €. 

 

 Die Firma AMR hat einen Nachfolger – die Firma Scholz. Erste Gespräche mit BM Dr. 

Prümm haben stattgefunden. 

 

 Die Firma Gottschall organisiert für ihre angestellten Damen einen 

„Damennachmittag“. Die Damen sollen die Innenstadt Grevenbroichs besser kennen 

lernen, um zukünftig Angebote in Anspruch zu nehmen. 

 

 DHL hat Grevenbroich verlassen. Dadurch sind 40.000 qm frei geworden. Für 20.000 

qm wurde das Unternehmen Textile Management Service GmbH, Textilaufbereitung 

gefunden. 

 

 Die Situation des Einzelhandel am Marktplatz ist geklärt. Der „Schneebesen“ zieht am 

10. Oktober 2009 in die Räumlichkeiten ehemals Café Zinsen. In den Schneebesen 

geht das GWG. Hier entsteht eine Kundenservicestelle. 

 

Wirtschaftsförderung Gemeinde Rommerskirchen 

 

Die Nachfrage für Gewerbegrundstücke ist enorm. Die Situation ist im Allgemeinen sehr 

positiv. 

 

 Ein niederländisches Unternehmen bezieht zunächst 6.000 qm, später weitere 6.000 

qm. 

 

 In Kürze siedeln sich 4 Unternehmen mit insgesamt 80-85 Mitarbeitern an. 

 

 Ein Sanitäranbieter zieht von Grevenbroich-Wevelinghoven nach Rommerskirchen. 

 

 Vor einigen Wochen wurde eine Existenzhilfe installiert, die von 120 Personen 

regelmäßig in Anspruch genommen werden. 

 

Herr Schmidt berichtet von einer sehr erfolgreichen Veranstaltung „Marketing“, die sich an 

von Frauen geleitete Unternehmen gerichtet hatte. 28 Teilnehmer. 

 

Wirtschaftsvereinigung Jüchen 

 

Herr Wolf verteilt Exposés für die neuen Erschließungen rund um „Polo“.  Er berichtet 

ebenfalls über die positive Entwicklung bei Anfragen von Gewerbegrundstücken und –

immobilien. 



VjU 

 

Herr Tebroke berichtet von der äußerst gelungenen Veranstaltung 

„BürgermeisterkandidatInnen“ stellen sich vor. 70 Teilnehmer. Gut besucht auch von 

Vorstandsmitgliedern der Wirtschaftvereinigung. 

 

Frau Kwasny, die zukünftige Bürgermeisterin ist am 17. Oktober 2009 beim VjU eingeladen. 

 

 

TOP 3   Status Internet-Darstellung, Prospekt der Wirtschaftsvereinigung und  

  Organisatorisches 

 

Website 

 

Frau Wachtmeister stellt – nach einer Projektsitzung mit Herrn Kuhnen – ein Konzept für die 

neue Website vor. Die Website soll modern und professionell werden. Nicht zu „wild“, 

sondern eher „aufgeräumt“ und vor allen Dingen informativ. Dabei wird auf das alte WCRM 

System zurückgegriffen. Hierbei soll aber die Seite um eine 3. Spalte erweitert werden. Die 

dritte Spalte soll einen Schnellzugriff auf wichtige Themen (z.B. Termine, Aktuelles) 

ermöglichen. Die Kosten für die strukturelle Veränderung werden mit ca.1.500 € brutto 

erwartet und werden von Frau Wachtmeister explizit nachgefragt und in Auftrag gegeben. 

 

Beschluss: Der Vorstand bittet Frau Wachtmeister, den bereits vorgestellten Vorschlag mit 

Herrn Kuhnen weiter auszuarbeiten und bei IDEE-Werbehaus in Auftrag zu geben. Die 

Kosten für die Strukturveränderung werden mit 1.500 € bewilligt. 

 

Logo 

 

Im Zuge der Modernisierung der Website und des Zusammenschlusses Grevenbroich-

Jüchen-Rommerskirchen sollte ein neues Logo entwickelt werden. Hierzu wurde von den 

vorliegenden Angeboten von Herrn Pfänder (IDEE-Werbehaus) und Frau Tewes (Belleview) 

das Angebot von Herrn Pfänder ausgewählt und im Vorstand modifiziert. Frau Wachtmeister 

wird die gewünschten Änderungen mit Herrn Pfänder abstimmen. 

 

Beschluss: Für das neue Logo und seine Verwendung (Internet, Briefpapier, Fax, Banner, 

usw.) wird ein Betrag von ca. 1.000 € brutto bewilligt. 

 

Mit großem Dank des Vorstandes ist Frau Wachtmeister bereit, die Datenpflege der Website 

zu gewährleisten. Zukünftig sollen hierzu Termine, Presseartikel, Hinweise, u.a. für die 

Website an info@arteriomed.de gesendet werden. 

 

 

TOP 4   Feedback der letzten Veranstaltungen / Aktionen und  

 Vorbereitung der nächsten Veranstaltungen / Aktionen 

 

 

 

 

 

 30. September 2009  Unternehmerinnentreff in der Sparkasse in 

Wevelinghoven (Frau Wachtmeister) 19.00 Uhr 

 

Das Unternehmerinnen-Forum findet zum dritten Mal statt. Die 

Einladungen wurden von den Wirtschaftförderungen versandt. 

Die Organisation ist im Wesentlichen abgeschlossen. Frau 

Wachtmeister übernimmt die Moderation.  

mailto:info@arteriomed.de


 7. Oktober 2009  „Unternehmergespräch in der Zehntscheune“, 17.00 Uhr 

 

Die Veranstaltung soll sich auf die Besichtigung des 

Kindergartens (Peter Pick) und ein lockeres Treffen 

beschränken.   

Einladungen hierzu gehen an die Mitglieder der 

Wirtschaftsvereinigung, die Bürgermeister, stv. Bürgermeister, 

Mitglieder der Wirtschaftsförderungen, Landrat, Kreisdirektor, 

Wirtschaftsförderungsgesellschaft Rhein Kreis Neuss.  

Die entsprechenden Kontaktdaten für geben Herr Schmidt, Herr 

Wolf und Herr Held an Herrn Heres weiter.  

Das Catering für ein rustikales kaltes Buffet, Getränke und ggf. 

Stehtische wird über Herrn Heres sichergestellt. Der Vorstand 

beschließt für das Catering ein Budget von ca. 1500 Euro bei 

einer geschätzten Teilnehmerzahl von 50 Personen. 

 

 3. November 2009 Treffen mit Minister Pinkwart „Innovation gegen  

    Rezession“  

 

Hierzu wird sich die Projektgruppe „Pinkwart“ (Heres, Kuhnen, 

Uhlig, Wachtmeister) Samstag, den 12. September 2009 um 

15.00 Uhr bei Frau Wachtmeister treffen und letzte Todos 

abarbeiten. 

 

 

TOP 5  Verschiedenes 

 

 Die Diskussion über eine bessere Vermarktung der Wirtschaftsvereinigung wird auf die 

nächste Sitzung verschoben. 

 

 Der Mitgliedsantrag Fa. Hintzen, Jüchen wird einstimmig befürwortet. 

 

 Der Mitgliedsantrag Uschis Gewürzladen wird zurückgestellt. Herr Tebroke von den VjU 

nimmt Kontakt mit der Inhaberin des Unternehmens auf, um abzuklären, ob eine 

Mitgliedschaft bei den VjU in Frage käme, bzw. gewünscht wäre. 

 

 Die Besprechung der Satzungsänderung wird auf die nächste Sitzung TOP 3 

verschoben. 

 

 Das Angebot von Gartenplus, Ausrichter für die nächste Jahreshauptversammlung zu 

sein, wird begrüßt. Bis zur nächsten Sitzung ist die Anzahl der Sitzgelegenheiten zu 

klären,  da  es sich um eine Wahlveranstaltung handelt, bei der genügend Stühle 

vorhanden sein müssen. (Klärung durch Herrn Heres). 

 

 Termin der nächsten Vorstandssitzung 

21. Oktober 2009, 17.30 Uhr bei der GWG 

 

 

 

 

 

 

 

Grevenbroich, 9.9.09 

gez. Helga Wachtmeister 


